
тобольск-2020

75-летию тюменской области

Газета основана 27 апреля 1857 года

№ 145 (28793), вторник, 17 декабря 2019 г.
16+

162 года 
выходит в свет 
Первое СМИ 
Урала, Сибири и 
Дальнего Востока

Изначальное 
название 

«Тобольские 
губернские 
ведомости»

№ 145 (28793), вторник, 17 декабря 2019 г.№ 145 (28793), вторник, 17 декабря 2019 г.

Газета основана 27 апреля 1857 годаГазета основана 27 апреля 1857 года

Тобольская

www.tobolka.ru
vk.com/tobolka_ru
instagram.com/tobolka1857

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
О рассвете подгоры говорили с её жителями депутат городской 
думы Саит Хисматулин и глава Тобольска Максим Афанасьев. 
Выездная приёмная администрации города работала на этот раз на 
избирательном округе № 22, который и представляет в Тобольской 
думе выдвинутый от нижнего посада Хисматулин. «Личный живой 
контакт ничем не заменишь», – отметил глава города. Об этом на 2 стр.

Вера ХОХЛОВА ✍
Тимур КАРЫМОВ e

Анна СОЛНЦЕВА ✍e

В этом году  в рамках 
программы комплексного 
развития  «Тобольск-2020», 
реализуемой 
администрацией города 
и правительством 
Тюменской области при 
поддержке СИБУРа, 
будет отремонтировано 
шесть спортивных залов 
общеобразовательных 
школ. На реконструкции 
находится и самый 
большой спортивный зал в 
городе – «Молодость». 

О том, как идут работы на объ-
ектах, журналистам рассказали 
и показали в ходе пресс-тура 
заместитель главы города Юрий 
Вавакин и председатель коми-
тета по физкультуре и спорту 
городской администрации Ольга 
Алеева.

Первый объект, где побывали 
представители всех городских 
СМИ, — СК «Молодость».

Масштабный проект по его ре-
конструкции стартовал в октяб-
ре текущего года, когда строи-
тели ООО «Тоболпромстрой» 
приступили к демонтажу кров-

Вторая «Молодость»

В этом году Тюменская область 
отпраздновала 75-летний 
юбилей – широко, мощно, как 
она того и заслуживает. И 
юбилейные мероприятия всё ещё 
продолжаются. 

По инициативе департамента по об-
щественным связям, коммуникациям и 
молодёжной политике региона в нашем 
регионе был запущен проект «Фото-
история Тюменской области», в рамках 
которого проходит одноимённый фото-
конкурс. 

Как говорят организаторы, этот про-
ект – для всех жителей области. Снимки 
на сайте тюменскаяобласть.рф могут 
размещать коллективы предприятий, 
учреждений, жители области, а также 
те, кто переехал в другой регион, но 
оставил о своей малой родине тёплые 
воспоминания. На конкурс принима-
ются фотографии, сделанные в период 
с 1944 по 2019 год. Естественно, пред-
варительно оцифрованные. Все вместе 
мы расскажем о том, как создавалась 
«Земля Больших Людей», создав цифро-
вую фотолетопись региона, на которой 

Оцифрованная память

будут запечатлены самые важные, ра-
достные и большие события. 

По словам организаторов, на сайте уже 
размещено порядка 1500 фотографий. И 
это только начало. В проекте приняли уча-

стие жители 65 населённых пунктов Тю-
менской области. Чтобы жители региона 
могли активнее участвовать (а не у всех 
есть возможность оцифровать фотогра-
фии), организаторы проекта отправились 
по городам. Прибыли и в Тобольск. 

В ТРЦ «Жемчужина Сибири» у ново-
годней ёлки разместили переносные 
баннеры с названием и символикой про-
екта, тумбу, за которой разместились 
волонтёры, оказывающие тоболякам по-
мощь в оцифровке фотографий. 

Одной из первых к волонтёрам с ки-
пой старых чёрно-белых фотографий 
подошла учитель истории школы № 6 
посёлка Сумкино Лариса Дерингер. Она 
со своими ребятишками-тимуровцами 
прошлась по домам посёлка. Жители де-
лились с ними фотографиями из домаш-
него архива, которые после оцифровки 
им обещали вернуть. 

Ну, а те, кто только что узнал про этот 
проект, по окончании мероприятия по-
спешили домой, чтобы отправить фото-
графии на сайт. 

Завершилось мероприятие небольшой 
викториной, с которой тоболяки спра-
вились, получив заслуженные призы: 

футболки с логотипом проекта, фото-
альбомы, наборы открыток с видами 
Тюменской области. Некоторые вопросы 
были не из лёгких. Например, сколько 
раз был прочитан «Конёк-Горбунок» в 
Тобольске во время суточного марафо-
на по чтению ершовской сказки или 
сколько лет прошло с момента основа-
ния Тобольска до момента присвоения 
ему статуса полноправного города? Но 
знатоки родного края в толпе зрителей 
нашлись. Особенно приятно было видеть 
среди победителей детей и подростков.

ли, стен. 10 ноября 2020 года на 
этом месте появится обновлён-
ный спортивный комплекс, от-
вечающий всем современным 
требованиям.

Прежний спортивный ком-
плекс, введённый в эксплуа-
тацию в 1993 году Тобольским 
нефтехимическим комбинатом 
для спортивно-оздоровительных 
нужд сотрудников( в 2010 году 
комплекс  передан в ведение ко-
митета по физической культуре 
и спорту администрации Тоболь-
ска), был тогда неплохим учреж-
дением, оказывающим услуги не 
только работникам предприятия, 
но и горожанам: и взрослым, и 
детям. Однако время идёт не на 
пользу зданиям, и в последние 
годы, по словам Ольги Алеевой, 
спорткомплекс представлял со-
бой жалкое зрелище: текла кров-
ля, трескались стены, на бассейн 

без слёз не глянешь.
Поэтому, говорит Ольга Алее-

ва, из всех объектов горожане 
ждут именно «Молодость». Она 
также рассказала, что все 868 
детей, тренирующихся у 18 тре-
неров, на время реконструкции 
размещены по другим спортив-
ным учреждениям. 

А между тем на объекте все 
работы идут своим чередом, 
объёмов много, и все участки 
требуют серьёзного, профессио-
нального отношения. Вот шесть  
строителей  демонтируют кров-
лю. Работы ещё не закончены, 
но деревянный стропильный 
материал уже завезён и ждёт 
своей очереди. Конечно, это дело 
не одного дня и даже не недели, 
ведь общая площадь 3 тыс.300 
кв. м. Здесь же экскаватор, глу-
боко врезаясь в землю, ковш за 
ковшом  грузит мёрзлый грунт в 

кузов автомобиля. Идёт устрой-
ство фундаментного основания 
для пристроя. Он планирует-
ся двухэтажным, и на первом 
этаже разместится вестибюль, 
значительно больше старого, на 
втором этаже – тренажёрный и 
фитнес-залы.

– Сейчас идёт подготовка к за-
ливке полов большого спортив-
ного зала. Одновременно с этим 
наши работники демонтируют 
чашу большого бассейна. Эти 
виды работ на сегодня заверше-
ны на 90%, – вводит в курс дела 
начальник участка ООО «Тобол-
промстрой» Олег Капустин. Он 
также отмечает, что уже подго-
товлен фронт работ для штука-
туров.

Провели нас и к большому бассей-
ну. Голый, без плитки, ковш пред-
ставляет собой огромный чёрный 
кратер, площадью 550 кв. м. 

На втором этаже особенно 

шумно и пыльно. Оно и понятно: 
рабочие в масках  при помощи 
дрелей снимают старую штука-
турку. В старом комплексе не 
было ни раздевалок, ни душевых. 
Теперь за счёт дополнительного 
пристроя они здесь будут, и при  
этом площадь тренажёрного зала 
не пострадает.

Заместитель главы города 
Юрий Вавакин  отметил, что ре-
конструкция СК «Молодость» 
стала возможной благодаря про-
грамме «Тобольск-2020» и что это 
станет дорогим и долгожданным 
подарком для тоболяков.

– Сдача объекта планируется 
осенью 2020 года, – подчеркнул 
он.

 В свою очередь, Ольга Алеева 
подтверждает, что после рекон-
струкции «Молодость»  станет 
универсальным спортивным 
комплексом, который предна-
значен для проведения соревно-
ваний и учебно-тренировочных 
занятий по следующим видам 
спорта: волейболу, баскетболу, 
мини-футболу, плаванию, фит-
несу, аэробике, пауэрлифтингу, 
настольному теннису, карате, 
дартсу, занятий на тренажёрах, 
силовому троеборью, шахматам, 
а также для проведения культур-
но-досуговых мероприятий. Пла-
нируемая загруженность — 1 220 
человек.

Следующий объект, который 
был подвергнут в этом году ре-
конструкции в числе шести, – 
два спортивных зала общеобра-
зовательной школы № 17. Они, 
благодаря тюменской генпод-
рядной организации «АСНО», 
обрели совершенно новый об-
лик. Здесь ещё пахнет свеже-
выкрашенной краской, но залы 
почти готовы к эксплуатации 
— не подключены только по-
жарное и вентиляционное обо-
рудования.

Школа была сдана в том же 
году, что и «Молодость». И с тех 
пор, по словам её  директора 
Ирины Переваловой, здесь ни 
разу не было капитального ре-
монта.

– Мы очень рады, что в про-
грамму реконструкции спортив-
ных залов вошла и наша школа. 
Сейчас на них любо-дорого по-
смотреть: поставлены новые 
оконные блоки, поменяли сан-
фаянс, полностью заменили си-
стему отопления и освещения, 
а также вентиляции и пожарной 
сигнализации, настелены новые 
полы, – отметила она.

У всех шести спортзалов се-
годня готовность, без маленьких 
доводок, почти стопроцентная. 
В это число вошли  три в школе 
№ 16, один – в «девятой»  и два в 
«семнадцатой».

ÒÐÅÁÓÞÒÑß ÂÎÄÈÒÅËÈ ÊÀÒÅÃÎÐÈÉ ÑÅ, D 
Иметь в наличии карту для тахографа, медицинскую справку 

северную, банковские реквизиты, паспорт.
Îïëà÷èâàþòñÿ áèëåòû ÆÄ (ïëàöêàðò): Äîì – Ðàáîòà – Äîì 

è êîìïåíñàöèÿ ïèòàíèÿ – 6 000 ðóáëåé â ìåñÿö.
Компания предоставляет транспортные услуги на 

месторождениях ХМАО. Автомобили КАМАЗ.

òåë. 8-926-577-53-23

Ирина Перевалова об обновлённом спортзале

Готовится фундамент под пристрой

Работы идут в большом спортзале

Учитель истории из Сумкино 
Лариса Дерингер

Награды получили победители викторины
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рассвет подгоры

качество жизни новый год к нам мчится
Вера ХОХЛОВА ✍ Вера ВОЛГИНА ✍

Тимур КАРЫМОВ e

Наталья ЮРЬЕВА ✍e

В четвёртый раз в 
Тобольске проводится 
выездная приёмная 
администрации города на 
одном из избирательных 
округов. Такую практику 
работы с населением 
предложил внедрить 
глава города Максим 
Афанасьев, когда вместе 
с ним на встречу с 
горожанами выезжают 
руководители всех сфер 
жизнедеятельности 
муниципалитета, а 
также представители 
федеральных органов.

Подобные встречи ранее были 
проведены на избирательных 
округах №19 в медколледже (де-
путат Владимир Филатов), №20 
в лицее (Татьяна Орлова), №3 Ле-
вобережье (Андрей Ходосевич). 
На этот раз выездная приёмная 
состоялась на округе №22 (Саит 
Хисматулин) в первом корпусе 
школы №15. По словам градона-
чальника, главными инициато-
рами нынешнего диалога стали 
сами жители Заабрамовской тер-
ритории нижнего посада. «Лич-
ный живой контакт ничем не 
заменишь, всегда лучше, когда 
люди могут в одном месте и сра-
зу проконсультироваться, полу-
чить ответы на свои проблемные 
вопросы, пообщаться с предста-
вителями муниципальных и фе-
деральных органов власти», – от-
метил Максим Афанасьев.

Личная боль 
и общественная

По наблюдениям со стороны, у 
жителей данного округа больше 
всего проблем в жилищно-комму-
нальной сфере и градостроитель-
стве, очереди к специалистам 
комитетов ЖКХ и капстроитель-
ства не иссякали в течение часа 
работы приёмной. Такая же ситу-
ация была на предыдущих встре-

чах. Так, пенсионерка Халия 
Абусахитовна жаловалась на от-
сутствие тротуаров и мусорных 
контейнеров по улице Мусы 
Джалиля. Заболоченность терри-
тории в связи с поднятием грун-
товых вод реки Абрамки давно 
беспокоит многих жителей этой 
местности, которые ратуют за 
необходимость углубления рус-
ла реки. «На протяжении многих 
лет получали лишь обещания, 
и ничего не предпринималось 
властями. Надеемся, что сегодня 
нас наконец-то услышат, раз гла-
ва сам приехал к нам», – уверена 
Мунифа Мучиповна.

Настоятель храма апостола 
Андрея Первозванного отец Ми-
хаил Денисов поделился с нами 
волнующей его проблемой бес-
хозности расположенного рядом 
с церковью участком, где всё за-
росло кустарником, в том числе 
и близлежащая дорожка. «Ста-
рый домик давно развалился, 
видимо, участок брошенный, и 
вид очень неэстетичный. Хочет-
ся немного облагородить эту тер-
риторию и дорогу, выкорчевать 
кустарник, что-то подрезать, и 
малыми силами можно спра-
виться, но помощь службы ЖКХ 
всё же нужна», – заметил насто-
ятель храма. А руководителя об-

щественной организации много-
детных семей «Отрада» Татьяну 
Денисову тревожит отсутствие 
в подгорной части комфортных 
условий для семей с детьми. «В 
подгорной части почти нет дет-
ских и спортивных площадок, 
семь ям приходится ездить дале-
ко, чтобы дети могли поиграть. 
Вообще контраст между ниж-
ним посадом города и нагорной 
часть ю бросается в глаза, к Но-
вому году ничего не украшено. 
При этом многие многодетные 
семьи сегодня переезжают под 
гору, чтобы жить в своём доме с 
огородом, так легче выживать», – 
считает многодетная мать.

Также переживает о достойном 
досуге подгорных подростков 
и их безопасности Альфия Ма-
диярова, которая заметила, что 
ребята, от нечего делать, играют 
на дамбе. «А это небезопасно со-
всем, с лавочек у дома их выгоня-
ют, а чем им заняться?! – спраши-
вает женщина. – У нас под горой 
столько пустующих полян, столь-
ко возможностей для установки 
футбольного поля и других спор-
тивных площадок, к примеру, на 
улице Чапаева. Кстати, хорошие 
места заняли под мусорки».

Начнём с дорог
Глава Тобольска Максим Афа-

насьев во время личной встречи 
с жителями обозначил старые 
проблемные моменты подгорной 
территории: это и бесхозяйные 
дороги, их уборка, некачествен-
ный ремонт автодорог и нехват-
ка тротуаров, освещение, водо-
понижение и т.д. Как сообщил 
градоначальник, летом текущего 
года в ходе ревизии было вы-
явлено в нижнем посаде 1,5 км 
бесхозяйных дорог. «С января 
2020 года такого  статуса боль-
ше не будет, все дороги в городе 
станут муниципальными и, соот-
ветственно, будут содержаться 
и ремонтироваться за счёт му-

ниципалитета, контракт на их 
обслуживание уже в стадии за-
ключения», – прокомментировал 
Афанасьев, добавив также, что 
планируется ремонт этих 1,5 км 
дорог – из грунтового исполне-
ния в щебёночное. На вопрос гла-
вы по поводу качества уборки 
территории от снега жители про-
информировали, что пока чистят 
отлично, особенно к приезду 
«больших людей» постарались 
дорожники. Но всё ещё впереди, 
пока снега выпадало мало.  

Прежние ошибки, допущен-
ные при капремонте основной 
транспортной артерии по улице 
Ленина, будут устранены, сооб-
щил глава. В 2020 году финан-
сирование  ремонта обеспечено, 
при этом запланировано устрой-
ство ливневой канализации 
вдоль автодороги, освещения и 
полноценных тротуаров и даже 
новых остановочных комплек-
сов. «Хочу сразу успокоить: если 
кто-то переживает за демон-
таж чугунных опор освещения 
и крепких остановок – всё под 
контролем администрации, мы 

масштабный проект «Светлый То-
больск», суть которого в установке 
освещения там, где его никогда не 
было, и модернизации существу-
ющего. «Локально – в бюджете на 
следующий год заложено проек-
тирование устройства освещения 
по ул. Пушкина, пер. Будённого, от 
ул. Басова до Ленина 113. Замечу, 
что учитывали мнения избирате-
лей и согласовывали работы с де-
путатами по округам», – пояснил 
глава города. В ближайшие три 
года в нижнем посаде не оста-
нется тёмного закоулка, заверил 
глава. 

Вода во вред
Ещё более сложная проблема 

водопонижения тревожит то-
боляков не одно десятилетие (а 
скорее всего, не одно столетие). 
И всё же надежда увидеть неза-
болоченной родную территорию 
нас не покидает. Градоначаль-
ник вновь обрадовал жителей 
подгорной части: «В бюджете на 
2020 год предусмотрены сред-
ства в объёме 300 млн рублей 
на мероприятия по водопони-

особые спрос и контроль за их де-
ятельностью, – заверил Максим 
Афанасьев. – С января 2020 года 
будут организованы работы на 
данной территории, но водопо-
нижение на этом не остановится, 
запланировано двигаться дальше 
поэтапно. В 2020 году планирует-
ся выполнить проектирование по 
водопонижению в границах улиц 
Дзержинского, Алябьева, Гагари-
на, пер. Менделеева, Пролетар-
ская стрелка, чтобы комплексно 
закрыть контур той территории, 
которая обеспечит сбор воды в со-
ответствующем проектном реше-
нии. На строительно-монтажные 
работы планируется выделить 
400 млн рублей.

Бросить нельзя
Поблагодарил глава города 

депутата по округу Саита Хис-
матулина за неравнодушное от-
ношение к своей территории, её 
жителям. Особо отметил инициа-
тиву по созданию Абрамовско-
го экопарка недалеко от школы 
№15, за сохранностью которого 
следят все жители Заабрамки. 
Далее Максим Афанасьев рас-
сказал о благоустройстве в рам-
ках конкурса Минстроя РФ в 
2020 году Базарной площади и 
улицы Мира. Причём админи-
страция присоединила к благо-
устройству и Александровский 
сад, по нему корректируется про-
ект с учётом мнений горожан. Но 
особое сожаление он выразил по 
поводу разрушенных прогулоч-
ных зон вдоль набережных рек 
Слесарки и Курдюмки.

– Как глава города понимаю, 
что надо не только новые тер-
ритории осваивать, но и нельзя 
бросать то, что было сделано 
до меня, нужно это восстанав-
ливать. Губернатор поддержал 
нас, планируется реконструкция 
этих прогулочных зон, а также 
по улице Розы Люксембург уста-
новка новых опор освещения, 
ремонт брусчатки с адаптацией 
всех примыканий тротуаров для 
доступности маломобильных 
групп населения. И самое важное 
– это установка видеонаблюдения 
в рамках программы «Безопасный 
город», только при этом условии 
приняли решение по приведению 
в нормативное состояние рекреа-
ционных зон. Комфорт и безопас-
ность должны быть на всей тер-
ритории Тобольска, – заключил 
Максим Афанасьев. 

Жители смогли также в ходе 
беседы с градоначальником за-
дать свои вопросы (ответы на не-
которые из них читайте в следу-
ющих выпусках газеты).

Высокие цели нижнего посада

Поездки 
в удовольствие 

После того как с 2018 года в направлении «Тюмень 
– Тобольск» стали курсировать современные 
комфортабельные вагоны, оформленные в брендах 
туристических проектов «Императорский маршрут и «Visit 
Tyumen», поездки стали в удовольствие. 

Но  ОАО «РЖД» не намерено останавливаться на достигнутом. Ещё 
одним перспективным шагом в данном направлении стало подписа-
ние Тюменской областью и ОАО «РЖД» соглашения о сотрудничестве 
на 2020-2022 годы. В его рамках уже намечен  ряд  мер. В частности, 
речь идёт о приобретении в 2020 году шести вагонов для увеличе-
ния составов, работающих на направлении «Тюмень – Тобольск», что 
позволит полностью сформировать поезда с повышенными потреби-
тельскими характеристиками. Введение в августе текущего года на 
тобольском вокзале крытого пешеходного моста — ещё одно под-
тверждение того, какое серьёзное внимание уделяется и созданию 
комфортных условий для пассажиров на вокзалах.

Все эти меры, соответственно, работают на увеличение перевозо к. 
Так, в 2019 году  перевозки пассажиров по маршруту «Тюмень – 
Тобольск» выросли на 20%, наполняемость вагонов составила 70%. 
Только детских групп перевезено более 330.

Когда хата с краю
Предприятия общепита и торговые, социальные объекты 
Тобольска украсили свои фасады  иллюминацией в эти 
дни. 

С каждым днём старая столица Сибири становится всё наряднее. 
По словам председателя комитета экономики Зухры Исимбаевой, 
это благодаря тому, что многие предприятия и организации поддер-
жали призыв администрации города по праздничному оформлению 
зданий и строений.

– Простительно, если предприятие переживает сложное финансо-
вое положение, но из семи компаний, категорически отказавшихся, 
только у одного такая ситуация, – говорит она.

Среди тех, кто встал в позицию «моя хата с краю», гостиница 
«Домашний очаг», бутик-отель на Революционной «Времена года», 
«Супер Хостел», сеть магазинов «Союз трёх», а также ТЦ «Респект» и 
сеть киосков на Красной площади.

считаем, что целесообразно ис-
пользовать их повторно после 
небольшого ремонта, бюджет-
ные средства надо тратить эф-
фективно. Дадим вторую жизнь 
чугунным остановочным ком-
плексам, в ПО «Югор» отрестав-
рируют (они изготавливали), и 
снова установим на Базарной 
площади, по ул. Алябьева, Киро-
ва», – отметил градоначальник.

Да будет свет!
Освещение подгорной части 

давняя и, уже кажется, нераз-
решимая проблема. Но Максим 
Афанасьев заявил, что по поруче-
нию губернатора Тюменской об-
ласти Александра Моора принято 
решение в 2020 году запустить 

жению, т.е. инженерную защиту 
нижнего посада от подтопления, 
– сообщил Афанасьев. – Эти сред-
ства пойдут на углубление русла и 
притоков реки Абрамовская, стро-
ительство водорегулирующего 
сооружения в теле дамбы, рекон-
струкцию существующего моста 
по ул. Декабристов, строительство 
новых мостовых переездов по ул. 
Дзержинского, реконструкцию 
пешеходных мостиков и двух 
трубчатых переездов». По словам 
главы города, уже в декабре объяв-
лены конкурсные процедуры и до 
конца года планируют заключить 
муниципальный контракт на вы-
полнение данных работ. 

– Проект инженерно сложный, 
поэтому с подрядчиков будут 

Саит Хисматулин и Максим Афанасьев отвечают на вопросы жите-
лей избирательного округа № 22

Юрий Вавакин вникает в проблемы горожан

«Жемчужина Сибири» во всей красе

Самая длинная очередь к специалистам ЖКХ

Готовность Тобольска к 
новогодним празднествам 
обсудили на очередном за-
седании организационного 
комитета по подготовке и 
проведению новогодних и 
рождественских меропри-
ятий. 

В рабочей встрече, проводи-
мой главой города Максимом 
Афанасьевым, приняли участие 
представители комитетов по 
культуре и туризму, по физиче-
ской культуре и по спорту, кото-
рые в течение месяца отвечали 
за создание сказочной истории 
и масштабные проекты; и долж-
ностные лица, обеспечивающие 
безопасность.

Программа новогодних и рож-
дественских мероприятий в этом 
году столь обширна и разнообраз-
на, что включает больше 100 пунк-
тов. В ней наряду с традиционны-
ми мероприятиями прошлых лет 
предусмотрены и новые. 

По словам председателя ко-
митета по культуре и туризму 
Елены Распоповой, в городе уста-
новлено 360 световых фигур и 
около 200 объектов с иллюми-
нацией. Получено 65 заявок на 
конкурс  новогоднего оформле-
ния «Зимняя сказка»,  и они про-
должают поступать. 12 команд 
изъявило желание участвовать 
в городском конкурсе «Тоболь-
ская сказка», который пройдёт 
22 и 23 декабря. Напомнила она 
и  о том, что по городу на санях 
будут разъезжать сказочные ге-

рои и собирать в своей сказочной 
поч те новогодние пожелания 
родным и близким и  т.д.

Глава города Максим Афанасьев 
предложил в рекламные вывески 
помимо праздничных мероприя-
тий добавить и спортивные и раз-
местить их на самых посещаемых 
тоболяками местах.

Была заслушана информация 
председателя комитета экономи-
ки Зухры Исимбаевой по поводу 
работы с хозяйствующими субъ-
ектами по праздничному оформ-
лению зданий, строений. Она от-
метила, что в городе работает 70 
предприятий. На сегодняшний 
день, по её словам,  43 объекта 
уже украсили фасады своих зда-
ний, 21 — на стадии оформления.

– Украсили по-разному, по сво-
им финансовым возможностям. 
Как пример наиболее красочного 
и привлекательного оформления 
могу привести «Жемчужину Си-
бири», – подчеркнула она. 

К разговору подключился и 
Максим Афанасьев, который 
заметил, что важно, чтобы в 
оформлении приняли участие не 
арендаторы помещений, а соб-
ственники, вне зависимости от-
того, где расположены их здания, 
на туристическом ли маршруте 
или в отдалённом микрорайоне. 

– Люди везде хотят праздника, 
– констатировал он.

В своих докладах руководители 
управы в микрорайонах Иртыш-
ский и Менделеево, Сумкино и 
Левобережье как раз и рассказы-
вали о подготовке отдалённых 
микрорайонов к празднованию но-
вогодних и рождественских меро-
приятий. В Левобережье активное 
участие в оформлении приняли 
управляюшая компания, предпри-
ниматели, идёт строительство 
снежного городка, установлена 
ёлка. Сумели создать настоящее 
новогоднее настроение для своих 
жителей в микрорайоне Сумкино. 

Радуют глаза уличные баннеры, 
украшено здание администра-
ции, судоходной компании, а так-
же не забыли и про остановочные 
комплексы и управляющие ком-
пании. 22 декабря состоится от-
крытие ёлки

Самое пристальное внима-
ние на заседании уделяется во-
просам безопасности: охране 
общественного правопорядка во 
время проведения праздников, 
обеспечения безопасности до-
рожного движения и т.д. и т.п. 
В частности, с 25 декабря по 10 
января в городе будут дежу-
рить 20 полицейских групп, а в  
новогодние праздники   улицы 
города начнут патрулировать 
четыре автопатруля в ночь и че-
тыре – в день. Кроме того, до на-
чала праздников организованы 
совместные рейды пожарных и 
МЧС по точкам продаж пиротех-
нических фейерверков, целевые 
мероприятия по вырубке ёлок. 

Последним на заседании рас-
смотрели вопрос организации 
уборки Красной площади при 
проведении новогодних и рожде-
ственских мероприятий. По сло-
вам и. о. председателя комитета 
ЖКХ администрации города Иль-
шата Чанышева, на аукционе уже 
определён подрядчик, и  с 22 дека-
бря он приступает к прямым обя-
занностям – уборке территории 
и его содержания в надлежащем 
порядке. Здесь будет установлено 
три мусорных контейнера, откуда 
мусор будет вывозиться ежеднев-
но, а также биотуалеты.

Город к веселью готов
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Ваш день, подписчики

 19 декабря 
с 10 до 14 
часов в ТРЦ 
«Жемчужина 
Сибири» 
состоится 
последний в 
этом году день 
подписчика. 

На местные газеты 
«Тобольская правда» 
и «Советская Сибирь» 
будут установлены 
льготные цены. Не 
уйдут наши подпис-
чики и без новогодних 
презентов.

От винта!
21 декабря в 10 часов утра в бильярдном клубе «Винт», 
расположенном на цокольном этаже ТК «Азия» в 10 
микрорайоне, состоится турнир по бильярду среди 
пенсионеров города.   

Идея проведения этого турнира принадлежит инициативной груп-
пе клуба, которые убеждены, что поклонников бильярда в Тобольске 
предостаточно и давно пора выводить его на общегородскую орбиту.

МВД приглашает
На традиционной ярмарке учебных мест сотрудники 
отдела по работе с личным составом МО МВД России 
«Тобольский» рассказали  старшеклассникам об условиях 
поступления и обучения в высших учебных заведениях 
системы МВД России.

Эх, прокатимся!
Вот уж раздолье так раздолье приготовила 
администрация города для тобольской детворы во всех 
микрорайонах. Да и взрослым впору будет вспомнить  и 
последовать суриковскому: «Вот качусь я в санках по 
горе крутой». 

В новогодние и предновогодние дни, по словам председателя 
комитета по культуре и туризму администрации города Елены 
Распоповой, их будут ожидать в полной боевой готовности 27 
горок в деревянном или снежном исполнении, а также 14 ледовых 
катков.

Они расположатся на территории всех школ, а также в 10-м 
микрорайоне у кафе «Нафаня», на улице Раздольной в микрорайоне 
Левобережье, в Сквере выпускников в 7 микрорайоне, ну и, конечно 
же, у Тобольского кремля.

Уже сейчас горожане могут посетить ледовые катки в 
микрорайонах Менделеево и Сумкино, у спортивного комплекса 
«Энтузиаст» МАОУ «Лицей», что в переулке Рощинском, и у 
общеобразовательных школ №№ 2, 12, 14, 17 и 18. Кроме того, уже 
работают действующие катки на стадионе «Тобол». 

Нам также стало известно, что  до конца года появятся ещё четыре 
катка у школ №№ 15, 16, 20 и гимназии имени  Н.Д. Лицмана.

На праздничное 
мероприятие, посвящённое 
Дню волонтёра, в зале 
«Чердака» гостиничного 
комплекса «Тобол» 
собрались активисты 
волонтёрского движения 
разных возрастов – 
подростки, молодые люди, 
«серебряные» волонтёры. 

Все они были разделены на ко-
манды и готовили презентацию 
проектов (кто-то пришёл с идея-
ми, а у кого-то они родились пря-
мо на мероприятии). Называлось 
это по-современному – форсайт-
сессия «Центр добровольчества 
2020. Перезагрузка». Все вместе 
участники этого увлекательного 
дела рассматривали будущее, 
в котором найдётся место и во-
лонтёрам. Организаторы опре-
делили эту практическую часть 
праздника коллективным инно-
вационным мозговым штурмом.  

Добрые слова в адрес волон-
тёров, людей, неравнодушных к 
проблемам окружающих, гото-
вых прийти на помощь, подска-
зать, посоветовать, помочь де-
лом, сказали заместитель главы 
города Яна Зубова, депутат го-
родской думы Валентина Беспа-
лова, руководитель Тобольского 
местного отделения Всероссий-
ской общественной организации 
«Молодая гвардия «Единой Рос-
сии» Алексей Жарновский, и.о. 
председателя комитета по делам 
молодёжи Галина Деревянченко. 
Они же провели церемонию на-
граждения наиболее отличив-
шихся волонтёров.

Благодарностью главы были 
награждены Валентина Матыс, 
«серебряный» волонтёр, член То-
больского отделения Союза пен-

Люди тёплого реагирования

сионеров России, Елена Прецко, 
руководитель центра доброволь-
ческого движения г. Тобольска, 
Ярослав Киселёв, руководитель 
добровольческого отряда «Vega», 
Евгений Разумов, руководитель 
группы поиска пропавших лю-
дей «Феникс», Наталья Ревни-
вых, преподаватель Тобольско-
го медицинского колледжа им. 
В.Солдатова, Олег Криволапенко, 
волонтёр молодёжного обще-
ственного объединения «Век».  

Благодарственным письмом 
городской думы была награж-
дена Мария Гребенюк, предсе-
датель Тюменской областной 
благотворительной обществен-
ной организации «За рожде-
ние», руководитель проекта 
«Гуманитарный склад», благо-
дарностями – Елена Шардако-
ва, преподаватель Тобольского 
медколледжа, Мария Пермякова, 
главный специалист по профи-
лактике ЦРМПП, Любовь Фатта-
хова, и. о. директора ЦРМПП.

Минувшим летом в рамках 
федерального проекта «Дове-
ряй, играя» в Тобольске прошёл 

была совместно с волонтёрами 
города. Благодарственные пись-
ма за помощь в организации и 
проведении товарищеского фут-
больного матча были вручены 
Анастасии Слинкиной (ИП «Этна 
кофе»), Руслану Степаненко (ге-
неральный директор ООО «Жи-
вая вода»), Марине Родионовой 
(директор Торгово-промышлен-
ной палаты Тюменской области в 
Тобольске), Любови Фаттаховой 
(и. о. директора ЦРМПП), Свет-
лане Зайцевой (директор ДЮСШ 
№2), Андрею Окотэтто, Фёдо-
ру Игнатову, Денису Сандраку 
(активисты «Молодой гвардии 
«Единой России»).

Слова благодарности были 
сказаны и в адрес партнёров 
добровольческого движения, 
без плодотворного сотрудниче-
ства с которыми многие добро-
вольческие проекты было бы не 
осуществить. Благодарственны-
ми письмами были отмечены 

на, Тобольское городское мест-
ное отделение партии «Единая 
Россия». 

Благодарности координа-
ционного ресурсного центра 
поддержки добровольческого 
(волонтёрского) движения Тю-
менской области были удостое-
ны Ирина Щукина и Аркадий 
Берн. 

На этом список награждённых 
не заканчивался. 14 активистов 
волонтёрского движения были 
награждены благодарностью ко-
митета по делам молодёжи. По 
сложившейся традиции были 
обнародованы имена победите-
лей конкурса «Волонтёр меся-
ца». Среди победителей были на-
званы Анна Свирепова, Ильнур 
Сагиндиков, Олег Криволапенко, 
Рукият Джамаева, София Пест-
рякова, Павел Вялков, Татьяна 
Охримец, Екатерина Бубенщико-
ва, Фарида Мухаметшина, Вале-
рия Шевцова, Ирина Щукина.

Ирина Щукина:
– Я волонтёр. С большим удовольствием при-

нимаю участие в мероприятии, посвящённом 
Дню волонтёра. Всё очень интересно и по-
зитивно. Мы защищаем здесь свои проекты. 
Я представила проект «Узелки добра». Хочу 
привлечь молодёжь к рукоделию – вязанию, из-
готовлению игрушек. Работая над вязаными 
изделиями, которые впоследствии будут раз-
дарены одиноким пожилым людям, детям, чьи 
семьи оказались в трудной жизненной ситуации, волонтёры будут 
отдавать тепло своих сердец. Хочется поблагодарить организато-
ров мероприятия. Активно я занимаюсь волонтёрством, которое 
считаю особым состоянием души, последние три года. Мой девиз: «Я 
там, где нужна помощь».

В Тобольске по линии 
молодёжной политики 
действует 33 волон-
тёрских отряда, а это 
более 2 000 человек, 
которые занимаются 
добрыми делами по 
зову сердца. 

товарищеский матч по футболу. 
Инициатива его проведения при-
надлежала отделению «Моло-
дой гвардии», а реализована она 

директор ДЮСШ №2 Светлана 
Зайцева, индивидуальный пред-
приниматель, занимающийся 
карнавальной продукцией, Ар-
тём Антосик, директор Тоболь-
ского ПАТП Сергей Кугаевский, 
генеральный директор гостинич-
но-развлекательного комплекса 
«Новый Тобол» Татьяна Вакари-

Местные короли юмора 
сошлись на главной 
сцене города – в ДК 
«Синтез». Девять 
команд – школьники, 
студенты, работающая 
молодёжь, представители 
СИБУРа, Тобольской 
организации ВОИ. И 
полный зрительный зал, 
чутко реагирующий на 
свежие шутки, готовый 
посмеяться от души. 

Учредителем фестиваля вы-
ступил комитет по делам мо-
лодёжи. Организаторами стали 
центр реализации молодёжных 
и профилактических программ, 
городской совет студенческой 
молодёжи, коллегия молодёж-
ных общественных объединений 
города Тобольска.

В роли нашего доморощенного 

Ступени тобольского юмора

Александра 
М а с л я к о в а 
в ы с т у п и л 
Алексей Жар-
новский, не-
с л у ча й н ы й 
человек в 
КВН-овском 
д в и ж е н и и , 
выпускник 
Тобольского пединститута. Впро-
чем, и в жюри были люди, для 
которых пединститут является 
альма-матер, а добрая половина 
ещё и мэтры КВН: Эльвира Га-
битова, Ильнур Латыпов, Артём 
Солодов, Галина Деревянченко, 
Марина Родионова, Любовь Фат-
тахова. 

Дала старт «Новым ступеням» 
первый заместитель главы горо-
да Яна Зубова.     

 И понеслось. Команды в фор-
мате «Фристайл» показывали 

кто на что горазд. Лично я отме-
тила для себя юношескую коман-
ду «Трансформатор» школы №17. 
Ребята были лёгкие, динамич-
ные, не хватило им, пожалуй, 
глубины шуток, но это придёт с 
годами. А вот команде «Тоболь-
ский винегрет» быть бы подина-
мичней, и призовое место им бы 
было обеспечено. Что до шуток, 
то здесь у них полный порядок: 
их социальные шутки отлича-
лись глубиной и остротой. Вот 
одна из них: «Проживи три лет-
них месяца без горячей воды и 

получи но-
ябрь в пода-
рок».  

 Жюри от-
дельно оце-
нивало юно-
шеские и 
взрослые ко-
манды. Брон-

зу завоевали команды «3х3» 
Тобольского индустриального 
университета и сборная команда 
Тобольского пединститута. Вто-
рое место у команд «GoodTrip» 
Тобольского индустриального 
университета и «Переотбор» ООО 
«СИБУР Тобольск».

Победителями фестиваля ста-
ли в младшей возрастной группе 
команда «Милая-милая» Тоболь-
ского педагогического инсти-
тута и сборная города «ПЕГАС 
Гонсалес». За лучшую мужскую 
роль были награждены Дмитрий 
Паршин и Лаша Созашвили. В 
номинации «Лучшая женская 
роль» лавры победы достались 
Екатерине Дульцевой и Ольге 
Бошкатовой. В номинации «Луч-
шая шутка» победу одержали 
команды «3х3» (шутка «Земля 
тверкает») и «Тобольский вине-
грет» (шутка «Про Трояна»).

Смотрели в будущее волонтёров

Предметы творчества
В поисках коллег

На данный момент ведётся набор кандидатов в три образователь-
ных учреждения МВД России. Это Уральский юридический и Во-
ронежский институты, Омская академия. В Екатеринбурге и Омске 
курсанты получают юридическое образование, которое позволяет 
служить в должностях участкового уполномоченного полиции, 
инспектора по исполнению административного законодательства, 
следователя, оперуполномоченного уголовного розыска.

Воронежский институт МВД России обучает курсантов по спе-
циальностям «Компьютерная безопасность» и «Информационная 
безопасность телекоммуникационных систем». Окончившие этот 
институт сотрудники служат в должностях инженеров, инспекто-
ров, главных специалистов по защите информации центров инфор-
мационных технологий, связи и защите информации. 

Курсанты этих вузов находятся на полном государственном обес-
печении. Им выплачивается стипендия 12 тысяч рублей в месяц, по-
сле окончания 4-го курса присваивается первое офицерское звание 
«младший лейтенант» и стипендия повышается до 25 тысяч рублей. 
Пять лет обучения зачисляется в общий трудовой стаж.

Пресс-служба Тобольской полиции уточняет: более подробную 
информацию по вопросам поступления в высшие образовательные 
организации МВД России можно узнать по телефону: 8 (3456) 39-97-
63 или обратиться по адресу: г. Тобольск, 4 микрорайон, строение 58, 
кабинет 406.
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Извещение о предоставлении земельных участков
Администрация города Тобольска принимает заявления о намерении участвовать в аукционах на право заключения договоров 

аренды земельных участков:

№
п/п

Адрес земельного участка Разрешенное 
использование 

земельного 
участка

Кадастровый
номер

Площадь
(кв.м.)

Информация о 
праве 

Описание 
земельного участка

1
Тюменская область, город 

Тобольск, поселок Сумкино, 
улица Октябрьская, участок 100

для 
индивидуального 

жилищного 
строительства

72:24:0702003:118 1462 аренда

Участок покрыт 
древесно-

кустарниковой 
растительностью

Дата и время начала приема заявлений: 17 декабря 2019 года с 09.00 часов.
Дата и время окончания приема заявлений: 15 января 2020 года до 18.00 часов.
Дата подведения итогов: 16 января 2020 года.
Информация о возможности предоставления земельного участка и праве граждан заинтересованных лиц на подачу заявлений о на-

мерении участвовать в аукционе: Администрация города Тобольска информирует о возможности предоставления земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства. Заявления от граждан о намерении участвовать в аукционе на право заключения 
договора аренды земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня опубликования данного сообщения.

Адрес и способ подачи заявлений: заявление о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора аренды земельного 
участка, заявитель вправе представить лично или через законного представителя при посещении Администрации города Тобольска 
в рабочие дни с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00, по адресу: г.Тобольск, улица 
Аптекарская, №3, каб. №108. Продолжительность рабочего дня, непосредственно предшествующего нерабочему праздничному дню, 
уменьшается на один час.

Со схемой размещения земельного участка можно ознакомиться на официальном сайте Российской Федерации (www.torgi.gov.ru), 
на официальном сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru) и администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru), в Комитете земельных отношений и лесного хо-
зяйства администрации города Тобольска по адресу: город  Тобольск, 8 микрорайон, дом 32, кабинет 311, в понедельник с 14.00 до 18.00 
час, в среду и пятницу с 9.00 до 13.00. Контактный телефон 25-35-16.

Внимание! В соответствии с п. 5 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае если по истечении тридцати дней со дня опубликования 
извещения заявления иных граждан о намерении участвовать в аукционе не поступили, администрация города принимает решение о 
предварительном согласовании предоставления земельного участка гражданам, обратившимся в администрацию города до публика-
ции настоящего извещения.

В соответствии с п.7 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае поступления в течение тридцати дней со дня опубликования из-
вещения заявлений иных граждан о намерении участвовать в аукционе администрация города Тобольска в недельный срок со дня по-
ступления этих заявлений принимает решение об отказе в предварительном согласовании предоставления земельного участка для 
индивидуального жилищного строительства.

Приложение: бланк заявления.
Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска

Главе города Тобольска
от ________________________________________

(Ф.И.О.)
проживающего (ей) по адресу: _________________

паспортные данные: _____________________________________
кем выдан: _________________________________________
когда выдан ________________________________________

тел.:______________________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ

Руководствуясь ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, сообщаю о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора арен-
ды земельного участка __________________________________________________________________________________

ориентировочной площадью _______________ кв.м;
кадастровый номер ____________________________;
расположенного по адресу: Тюменская область, город Тобольск, _______________________________________________________________

__________________.

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

Заявитель согласен на обработку и передачу предоставленных Администрации города Тобольска персональных данных в соответ-
ствии с Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

Спорт, как и культура, – 
главные инструменты в 
деле сближения народов. 
Они помогают народам, 
населяющим нашу страну, 
область, город лучше 
узнать и понять друг друга, 
а с пониманием приходит и 
уважение, дружба. 

По инициативе комитета по 
физической культуре и спорту 
администрации города и нацио-
нальных диаспор в Тобольске 
проводится I спартакиада нацио-
нальных диаспор, посвящённая 
75-летию Великой Победы. Глав-
ный судья соревнований – Нико-
лай Колядич. 

В программу спартакиады 
включены соревнования по девя-
ти видам спорта. Два испытания 
уже позади. В шахматах в тройку 
призёров вошли команды укра-
инской, армянской, таджикской 
диаспор. 

В минувший выходной ко-
манды скрестили ракетки. В 
настольном теннисе победила 
команда украинской диаспоры, 
на втором месте – команда ар-
мянской диаспоры, на третьем 
– азербайджанская диаспора. 
Откроем секрет: команда укра-
инцев состояла из игроков, кото-
рые, хотя и являются любителя-
ми, постоянно оттачивают своё 
мастерство на систематических 
тренировках и участвуют в вос-

Спортивный интернационал в действии

кресных лигах. Так что осталь-
ным, кто пока не может похва-
литься системным подходом к 
тренировкам, эта команда была 
не по зубам. Украинцы бросили 
вызов. Остальные диаспоры его 
приняли. Есть уверенность, что 
теперь за теннисными столами 
члены национальных команд бу-
дут появляться намного чаще. 

Ну, а завершится спартаки-
ада в апреле. И до 9 мая прой-
дёт церемония награждения 
победителей и призёров как в 
общем зачёте, так и по отдель-
ным видам.

Илхам Панахов, председатель азербайджан-
ской национально-культурной автономии То-
больска и Тобольского района «Азербайджан»:

– Спартакиада диаспор – дело нужное. Уверен, 
что она станет традиционной. Она побуждает 
членов диаспоры систематически заниматься 
спортом, а значит, укреплять физическую фор-
му, поддерживать своё здоровье. Сближает лю-
дей разных национальностей, проживающих в Тобольске. Мы уча-
ствуем во всех видах. Последние соревнования пройдут в апреле. 
Надеемся на призовое место в общем зачёте. 

Элизбар Петросян, председатель армянской диаспоры:
– Мы активно поддерживаем это новое спор-

тивное мероприятие. Такая спартакиада помо-
гает тоболякам разных национальностей луч-
ше узнать друг друга. Спорт вообще сближает 
людей, объединяет. Между диаспорами заклады-
ваются дружеские отношения. Мы общаемся, де-
лимся опытом работы. 

Хушвахт Шукориев, председатель таджикской диаспоры:
– Таджиков в Тобольске много. Постоянно про-

живает в городе более 200 человек. Много и при-
езжающих на сезон. Основную работу, конечно, 
строим с теми, кто осел в Тобольске. Они и вхо-
дят в наши спортивные команды. Выступаем 
неплохо. Пока удерживаемся на призовых ме-
стах. Ребята у нас молодые, быстрые. Конечно, 
им бы ещё потренироваться. Пока выезжают 
на старом багаже. Спартакиада диаспор нацелена на укрепление 
дружбы народов. Хорошее, нужное мероприятие.

Реставрация ванн. 
Тел.: 8-919-943-38-27.

Продаётся мёд с пасеки 
Горного Алтая. 

Тел.: 8-919-928-16-28

ТРЕБУЕТСЯ ПРОДАВЕЦ-КОНСУЛЬТАНТ В ЗООМАГАЗИН.
График работы 2/2. Заработная плата договорная.

Телефон: +7 (3452) 62-53-32 (контактное лицо: Мария Борисовна)

О лицензировании деятельности по перевозкам пассажиров и иных лиц автобусами
Постановлением Правительства Российской Федерации 27.02.2019 № 195 утверждено новое Положение о лицензиро-

вании деятельности по перевозкам пассажиров и иных лиц автобусами.
Так, Федеральным законом от 30.10.2018 № 386-ФЗ внесены изменения в отдельные законодательные акты РФ в 

части совершенствования лицензирования деятельности по перевозкам пассажиров и иных лиц автобусами, которые 
вступили в силу с 01.03.2019 (далее Закон).

Новый закон вводит лицензирование любых перевозок людей автобусами, даже если это делается по заказам или для 
собственных нужд. Закон предусматривает переходный период. В отличии от ранее действовавшего Положения о лицен-
зировании деятельности по перевозке пассажиров автомобильным транспортом лицензия требуется не только коммерче-
ским перевозчикам, но и если перевозка осуществляется для своих нужд (например, чтобы перевозить работников).

Указанным положением определены лицензионные требования, порядок получения лицензии. Получить лицензию 
необходимо до 01.07.2019.

Увольнение по собственному желанию или по статье — это выбор работника, а не давление на него
На сотрудника поступила жалоба, и работодатель потребовал от него объяснение по имевшей место ситуации.
В этот же день работник написал заявление об увольнении по собственному желанию.
После издания работодателем приказа работник обратился в суд, так как посчитал, что на него оказали психологи-

ческое давление и заставили уволиться.
Суд поддержал работодателя. Тот факт, что сотрудник пытался избежать дисциплинарной ответственности или 

увольнения по порочащим основаниям, еще не говорит о понуждении со стороны работодателя. В данном случае ра-
ботник сам выбрал такой способ защиты своих интересов.

Аналогичного мнения суды придерживаются и в отношении подписания соглашения сторон о прекращении трудо-
вого договора.

С изложенной позицией можно ознакомиться в апелляционном определении Тюменского областного суда от 
03.06.2019 по делу № 33-2915-2019.

Государственные органы, уполномоченные на рассмотрение обращений о нарушениях в сфере ЖКХ
Жилищно-коммунальное хозяйство (далее - ЖКХ) представляет собой сложную систему деятельности предприятий 

в системе национального хозяйства, организаций, служб и хозяйств по бесперебойному обеспечению жизнедеятель-
ности страны и обслуживанию населения.

Совершаемые хищения в сфере ЖКХ безусловно требуют пристального внимания правоохранительных и контроли-
рующих органов, вместе с тем для повышения эффективности работы по выявлению, раскрытию и расследованию дел 
указанной категории важное значение имеет отграничение действий, подпадающих под гражданско-правовую сферу 
регулирования и не требующих уголовно-процессуальной проверки.

Дабы не затягивать процесс скорейшего восстановления нарушенного права разберем конкретные ситуации и орга-
ны власти, уполномоченные на их разрешение.

Прежде всего, необходимо отметить, что в соответствии со ст. 20 Жилищного кодекса Российской Федерации (далее 
- ЖК РФ) государственный жилищный контроль (надзор) на территории региона осуществляется Государственной жи-
лищной инспекцией Тюменской области с учетом Положения о государственном жилищном надзоре, утвержденным 
постановлением Правительства РФ от 11.06.2013 № 493 (в ред. от 29.09.2017).

При поступлении сообщений о несогласии с протоколом общего собрания собственников помещений необходимо учиты-
вать положения п. 6 ст. 46 ЖК РФ, согласно которому собственник помещения в многоквартирном доме вправе обжаловать 
в суд решение, принятое общим собранием собственников помещений в данном доме с нарушением требований ЖК РФ, в 
случае, если он не принимал участие в этом собрании или голосовал против принятия такого решения и если таким реше-
нием нарушены его права и законные интересы. Заявление о таком обжаловании может быть подано в суд в течение шести 
месяцев со дня, когда указанный собственник узнал или должен был узнать о принятом решении.

Вместе с тем, при установлении факта подделки протокола общего собрания либо бюллетеня о результатах голо-
сования от имени гражданина, который в собрании не участвовал, в целях получения контроля над общедомовым 
имуществом, действия виновных лиц возможно квалифицировать как по ст. 327 УК РФ (подделка официального до-
кумента), так и по ст. 159 УК РФ (мошенничество), в случае причинения собственникам помещений, которые фактиче-
ски не подписывали протокол общего собрания и не выражали свое согласие с принятым решением, имущественного 
ущерба, а именно в связи с противоправным его изъятием. В данном случае проведение процессуальной проверки, с 
целью установления либо исключения признаков состава преступления, обязательно и при таких обстоятельствах не-
обходимо обратиться в органы внутренних дел МВД России.

Обращения о несогласии с установленными тарифами рассматриваются Региональной энергетической комиссией Тюмен-
ской области, Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, Ямало-Ненецкого автономного округа по тарифам на электриче-
скую энергию и Департаментом тарифной и ценовой политики Тюменской области по тарифам в сфере водоснабжения (горячее, 
холодное), водоотведения, на тепловую энергию, а также в области обращения с твердыми коммунальными отходами.

В случае обращений о проведении проверок обоснованности размера платы за содержание жилого помещения для 
собственников жилых помещений, которые не приняли решение о выборе способа управления многоквартирным до-
мом, решение об установлении размера платы за содержание жилого помещения необходимо учитывать, что данные 
вопросы относятся к компетенции органов государственного жилищного надзора, то есть к компетенции Государ-
ственной жилищной инспекции Тюменской области.

Сообщения по вопросам капитального ремонта многоквартирных домов (качество, сроки, техническое состояние 
дома) целесообразно подавать в орган местного самоуправления по территориальности либо в Некоммерческую орга-
низацию «Фонд капитального ремонта многоквартирных домов Тюменской области».

При рассмотрении обращений указанного характера необходимо учитывать, что в соответствии со ст. 186 ЖК РФ фи-
нансовый контроль за использованием НО «Фонд капитального ремонта многоквартирных домов Тюменской области», 
являющейся региональным оператором в Тюменской области, осуществляет Управление Федерального казначейства по 
Тюменской области с учетом постановления Правительства Российской Федерации от 28.11.2013 № 1092 «О порядке осу-
ществления Федеральным казначейством полномочий по контролю в финансово-бюджетной сфере» (в ред. от 27.08.2016).

В соответствии с п. 8 ч. 1 ст. 167 ЖК РФ контроль за целевым расходованием региональным оператором денежных 
средств, сформированных за счет взносов собственников помещений в многоквартирных домах, уплачиваемых на 
счет (счета) регионального оператора, и обеспечением сохранности этих средств осуществляется Департаментом жи-
лищно-коммунального хозяйства Тюменской области на основании постановления Правительства Тюменской области 
от 27.12.2013 № 576-п.

По обращениям, содержащим сведения о возможных финансовых злоупотреблениях членами правления товариществ соб-
ственников недвижимости, в зависимости от конкретной ситуации, необходимо пользоваться положениями статьи 120 ЖК РФ, 
согласно которой для осуществления контроля за финансово-хозяйственной деятельностью жилищного кооператива общим со-
бранием членов кооператива (конференцией) избирается ревизионная комиссия (ревизор) на срок не более чем три года.

Необходимо понимать, что подача заявления в правоохранительные органы для проведения процессуальной про-
верки целесообразна лишь в случае установления факта хищения либо нецелевого расходования денежных средств 
собственников помещений многоквартирного жилого дома в результате ревизионной проверки.

При выборе собственниками помещений способа управления многоквартирным домом управляющей организаци-
ей, необходимо помнить, что в соответствии с ч. 11 ст. 162 ЖК РФ выбранная организация, если иное не установлено 
договором управления многоквартирным домом, ежегодно в течение первого квартала года представляет собствен-
никам помещений в многоквартирном доме отчет о выполнении договора управления за предыдущий год, а также 
размещает указанный отчет в государственной информационной системе жилищно-коммунального хозяйства.

Помимо прочего, в соответствии с ч. 1 ст. 44 ЖК РФ общее собрание собственников помещений в многоквартирном 
доме является органом управления многоквартирным домом проводится в целях управления многоквартирным до-
мом путем обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование. Пу-
тем голосования собственники имеют право принять решение о создании комиссии, которая может проверить финан-
сово-хозяйственную деятельность организации по многоквартирному дому, либо привлечь независимых аудиторов.

барахолка недвижимость

Продаётся Продаётся

Куплю

дублёнка мужск., разм. 54, цена 
– 3 000 руб.
Телефон: 8-919-942-05-06.

* * *
ковёр 4х5 м, фляга. 
Телефон: 8-982-977-89-61.

* * *
шуба из нутрии, новая, с орна-
ментом и капюшоном.
Телефоны: 25-29-03, 8-982-783-
00-23.

* * *
диван «наполеон», новый.
Телефон: 8-904-873-86-00.

* * *
кресло-качалка, костюм деда 
мороза.
Телефон: 8-919-935-87-29.

памперсы для взрослых № 3, 
пелёнки. недорого.
Телефон: 24-07-55.

* * *
тюль с кистями, 2,8х2,6 м, недо-
рого. куртку муж., зим., с меховым 
капюшоном финского пр-ва, разм. 
50, новая.
Телефон: 34-88-10.

* * *
алоЭ, 2 сорта.
Телефон: 27-51-56.

* * *
камера морозильная «бирюса», 
ковры.
Телефон: 8-919-938-44-98.

шкуру енота.
Телефон: 8-904-875-14-55.

квартира 2-комн. в 4 мкр., гараж 
в кооп. «меридиан».
Телефон: 8-919-938-44-98.

* * *
квартира 1-комн. в мкр. менде-
леево, кирп. дом, 3 этаж.
Телефон: 8-912-927-13-51.

* * *
комната в общ. № 47, 17 кв.м, 4 
этаж, меблиров. цена – 600 тыс. руб.
Телефон: 8-982-934-27-25.

* * *
гараж в кооп. «Электрон», 10 мкр., 
видеонаблюдение, охрана, яма.
Телефон: 8-919-958-47-97.

* * *
дача и земельный участок в кооп. 
«Энергостроитель», ул. дружная.
Телефон: 8-919-958-47-97.


